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PROCÈS-VERBAL 
 

Assemblée générale annuelle de l'Association des pêcheurs sportifs de la Bonaventure inc. (APSB) 

18 avril 2023 compter de 18h30 

Centre Bonne Aventure (Bonaventure) et Vidéoconférence ZOOM 

 

 1. Ouverture de la réunion 

 

  André Hébert (président), souhaite la bienvenue et déclare l'ouverture de l'assemblée à 18h44. 

 

  Présences: André Hébert   Président 

     Mario Dussault  Vice-président 

     Christian Babin  Secrétaire/Trésorier 

     Andrew Gilker   Administrateur 

     Karim K. Poirier  Administrateur 

     Laurence G. Girard  Administratrice 

   

  Invités:  Ronald Cormier  Directeur général 

     Jean-Sébastien Babin  MELCCFP 

     Julie Lucier   Raymond, Chabot, Grant, Thornton  

     Kathia Waite   Technocentre TIC 

                                       

** 62 membres en règle ** 

 

 2. Nomination d'un(e) président(e) d'assemblée 

 

  Il est proposé par : Robert Bujold 

  Et appuyé par :  Jean-Marie Babin  

 

  Que André Hébert et Ronald Cormier soit nommé président et secrétaire de l'assemblée. 

 

         Adopté à l'unanimité 

 

 3. Présentation des membres du conseil d’administration 

 

  M. André Hébert présente chacun des membres du conseil d’administration. 

 

 4. Lecture & adoption de l'ordre du jour 

 

  Il est proposé par : Gaston Bourdages 

  Et appuyé par :  Allen Richards 

 

 D’adopter l'ordre du jour tel que présenté  

         Adopté à l'unanimité 

 

 5. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 26 avril 2022 

 

  Il est proposé par :  Guy Bujold 

  Et appuyé par :  Sébastien Bujold 
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D’adopter le procès-verbal de l’assemblée générale annuelle du 26 avril 2022 tel que lu par 

Ronald Cormier. (Copie en annexe) 

 

         Adopté à l'unanimité 

 

 6. Rapport du président 

 

  M. André Hébert (président) fait un retour sur les événements marquants de la saison 2022. 

 

  Les sujets suivants sont traités : 

➢ Bilan des montaisons et de la fréquentation; 

➢ Environnement (compensation carbone, bornes électriques et droits miniers); 

➢ Bilan équipe terrain (cohabitation); 

➢ Fondation Rivière Bonaventure; 

➢ Enregistrement des remises à l’eau, température de l’eau et taux d’exploitation; 

➢ Sondage 2022 (suite); 

➢ Cohabitation et usages récréatifs;  

➢ Travaux routes forestières ; 

➢ Autorisation de commerce pour les guides de pêche; 

➢ Code d’éthique; 

➢ Description de demi-lit et respects des terrains privés; 

   

 7. Présentation des états financiers audités au 31 décembre 2022 

   

Mme Julie Lucier de la firme Raymond, Chabot, Grant, Thornton fait la présentation des états 

financiers audités au 31 décembre 2022 (Copie en annexe) 

       

 9. Nomination des vérificateurs pour 2023 

 

  Il est proposé par : Gaston Bourdages 

  Et appuyé par :  Robert Bujold 

 

De retenir les services de la firme Raymond, Chabot, Grant, Thornton pour la réalisation des 

états financiers audités pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2023. 

 

Adopté à l'unanimité 

 

9. Gestion de la pêche sportive (saison 2023) 

 

 9.1  Projet de règlement #2023-01 (Tarification) 

 

Ronald Cormier présente le règlement #2023-01 et l’annexe I concernant les droits 

exigibles pour la pratique de la pêche dans la ZEC de la Rivière Bonaventure. En vertu 

de la Loi sur la Conservation et la Mise en Valeur de la Faune (LCMVF), ce règlement 

n’a pas besoin d’être approuvé par l’AGA des membres. Le règlement est présenté à titre 

d’information. (Règlement en annexe) 
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 10. Points d’informations 

 

  10.1  Sondage 2022 (suivi): 

 

André Hébert fait la lecture d’une «Motion de protection de la population de saumon» 

que le conseil d’administration désire soumettre, pour approbation, auprès des membres. 

(Document en annexe).  

 

Il est proposé par : Gaston Bourdages 

Et appuyé par :  Jean Laramée 

 

D’adopter la «Motion de protection de la population de saumon» tel que présentée. Le 

vote à main levée a été demandé par un membre. Le système de vote pour les participants 

via Zoom a été expliqué par la personne responsable)  

 

Voici les résultats :     Pour :  58  (94%) 

       Contre : 2 (3%)  

       Abstention : 2 (3%) 

  

     Adopté à plus de 2/3 des membres présents 

   

 11. Période de question 

 

Plusieurs membres présents émettent des commentaires/propositions sur les sujets suivants : 

 

Bilan montaisons/captures/fréquentation  

• Remises à l’eau vs les montaisons sont préoccupantes (tous les saumons sont 

pratiquement remis à l’eau); 

• Plus de 9,400 jours-pêche (beaucoup de pêcheur/jour entre fin juin et mi-juillet) 

• Demande d’analyser la possibilité de conserver un GS, atteinte de la cible de 

reproducteurs en rivière; 

 

Code d’éthique  

• Utilisation du Lock à tout (attention à ne pas interdire son usage) Le CA ne veut pas une 

interdiction, mais déterminer un cadre pour un usage adéquat de l’appareil;  

• Faire la promotion des bonnes méthodes pour une remise à l’eau des saumons; 

 

Cohabitation 

• Questionnement sur les moyens utilisés pour constater le dépassement des quotas 

d’embarcation par Cime Aventures. Guillaume mentionne de c’est le résultat du 

croisement entre les données de l’équipe terrain (Cliqueur) et les données quotidiennes 

transmissent par Cime. 

• Questionnement sur la reprise des rencontres du comité de «Cohabitation» selon le 

Contrat d’autorisation de commerce entre Cime et le Gouvernement. Le CA désire 

consulter les autres intervenants au dossier avant de prendre une décision; 

• Questionnement sur la fin des activités (23 septembre 2020) du comité de suivi du 

«Cadre de gestion adaptée de la Bonaventure et la fin des activités; Ronald mentionne 

que les 13 participants ont unanimement décidé de suspendre ce comité et d’enclencher 

des démarches afin de réaliser un Plan de Développement des Activités Récréatives 

(PDAR) pour 2021 avec le même groupe de 13 intervenants avec la collaboration du 

CIRADD;  
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Température de l’eau/Changements climatiques 

• Proposition de cesser de pêcher lorsque l’eau est basse et chaude entre 10h et 15h afin de 

favoriser la suivie du saumon; Biologiste mentionne que le suivie de température de la 

Bonaventure démontre qu’il n’y a pas de problématique pour la suivie du saumon  

 

Éducation 

• Proposition de remettre du marche l’installation de d’aquarium dans les écoles primaire 

de la région (soit le programme «Histoire de saumon») 

 

13. Élections  

 

 Administrateurs sortants (4): 

  

Christian Babin  Siège #1 

Andrew Gilker  Siège #3 

Jean-Phillip Tessier Siège #5 

Laurence G. Girard Siège #7 

 

 

  Mises en nomination (4) : 

  

 Christian Babin  Siège #1 

 Rémi Mathieu  Siège #3 

 Sandra Fournier  Siège #5 

 David Langlais  Siège #7 

 

Il est proposé par : Sylvain Poirier 

Et appuyé par :  Bruno Cayouette 

 

De nommer les personnes suivantes au poste d’administrateur pour 2023 : 

     

 Siège #1 Christian Babin  

 Siège #2 Mario Dussault    

 Siège #3 Rémi Mathieu   

 Siège #4  André Hébert     

 Siège #5 Sandra Fournier  

 Siège #6 Karim K. Poirier    

 Siège #7 David Langlais 

 

On souligne la contribution des administrateurs qui quittent le conseil d’administration  

 

Andrew Gilker   2016 à 2023  (7 ans) 

Jean-Phillip Tessier  2020 à 2023 (3 ans) 

Laurence G. Girard  2021 à 2023  (2 ans)   

 

 14. Levée de l'assemblée 

 

Il est proposé par : Jean-Marie Babin 

Et appuyé par :  Robert Bujold 
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De lever la réunion à 20h45 heure, étant donné que l’ordre du jour est écoulé. 

          

Adopté à l'unanimité 

   

 

 

  ___________________________________  ________________________________ 

  André Hébert, Président    Ronald Cormier, secrétaire d’assemblée 


